
 

 

平成２９年２月定例教育委員会会議録 

鳴門市教育委員会２月定例教育委員会は、２月３日召集告示。 

２月１０日１３時３０分、市分庁舎教育委員会会議室で開会。 

同日１５時５５分閉会した。 

 出席者 

教育長 安田教育長 

委員 寺田委員 加藤委員 小松委員 丹羽委員 

事務局職員 大林教育次長 天満教育総務課長 西條教育総務課副課長 

その他職員 竹下学校教育課長 三栖生涯学習人権課長 如休教育支援室長  

小野木体育振興室長 髙田図書館長 

 傍聴者 

なし 

 会議は、教育長が議事を進行した。 

 議事の内容は次のとおりである。 

議案第２号 平成２８年度鳴門市教育委員会表彰について 

議案第３号 平成２９年度の教育委員会の所管に係る予算（案）について 

議案第４号 鳴門市学校給食センター条例の一部を改正する条例（案）について 

議案第５号 鳴門市学校給食センター条例施行規則の一部を改正する規則（案）に

ついて 

議案第６号 鳴門市学校給食センター庁舎管理規則の一部を改正する規則（案）に

ついて 

議案第７号 鳴門市教育委員会事務局の人事異動（案）について 

 教育長は、１３時３０分、２月定例教育委員会の開会を宣した。 

 教育長は、会議録の朗読を事務局に求めた。 

西條教育総務課副課長は、１月定例教育委員会の会議録を朗読した。 

 教育長は、会議録の承認について諮り、全委員異議なく承認した。 

 教育長は、議案第２号 平成２８年度鳴門市教育委員会表彰について、事務局に説明

を求めた。 

 



 

 

天満教育総務課長は、鳴門市教育委員会表彰規程に基づく表彰詮衝委員会の審査に

よって、表彰候補者に推薦された、個人１７名、団体３団体を、平成２８年度教育委

員会表彰の対象としたい旨、説明した。 

 教育長は、議案第２号について諮り、協議の結果、全委員異議なく承認した。 

 教育長は、議案第３号 平成２９年度の教育委員会の所管に係る予算（案）について、

事務局に説明を求めた。 

天満教育総務課長は、本件当初予算案について 内訳と前年度当初予算との比較に

ついて、説明した。 

丹羽委員及び、寺田委員は、給食費の徴収について質問した。 

大林教育次長は、口座振替制度の整備など納付しやすい環境を整えるとともに、県

内他市の事例を参考に準備を進めていく旨、説明した。 

大林教育次長は、平成２９年度新規事業について、説明した。 

寺田委員は、電子黒板導入に伴う、教員の研修について、質問した。 

如休教育支援室長は、小学校では学校ごとに、中学校では、教科担当ごとに研修を

実施している旨、説明した。 

大林教育次長は、小中学校ともに授業での利用率が高まっており、活用が進んでい

る旨、説明した。 

丹羽委員は、図書館の多目的利用について質問した。 

大林教育次長は、市内に会議室や小さなホールが少ないことから、図書館の改修に

際して、施設を多機能化する計画である旨、説明した。 

髙田図書館長は、図書館では０歳～３歳児、４歳～未就学児を対象とした本に親し

むイベントを毎月実施している旨、説明した。 

 教育長は、議案第３号について諮り、協議の結果、全委員異議なく承認した。 

 教育長は、議案第４号 鳴門市学校給食センター条例の一部を改正する条例（案）に

ついて、事務局に説明を求めた。 

天満教育総務課長は、地方教育行政の組織及び運営に関する法律第２１条第１号の

規定により、教育委員会の所管に属する学校その他の教育機関の設置、管理及び廃止

に関することは、教育委員会の職務権限とされていることから、建設中の新学校給食

センターを、鳴門市学校給食センターとして鳴門市大津町備前島字松の本２１９番地

に設置する、本件条例改正について承認を得たい旨、説明した。 



 

 

寺田委員は、保護者の試食会について、質問した。 

天満教育総務課長は、試食会用の給食を受配校に配送することで、学校での試食会

が実施できる計画である旨、説明した。 

丹羽委員は、受配校の作業について、質問した。 

天満教育総務課長は、受配校の配膳作業は学校用務員が主になって行うが、教職員

のサポートが必要になること、また、学校関係者との意見交換会等で説明を行ってい

る旨、説明した。 

寺田委員は、配膳室からの運搬や、米飯のアルミパック廃止による、学校現場の負

担について、質問した。 

天満教育総務課長は、現在も、学校によっては、児童生徒が配膳室から運搬してい

ることを、説明した。 

大林教育次長は、学校現場から様々な要望・意見があるが、可能な対応から行って

おり、学校現場にも協力を依頼している旨、説明した。 

安田教育長は、アルミパック方式は便利だが、教室でご飯を配膳することも食育で

はないかと、意見を述べた。 

加藤委員は、食中毒の影響について質問した。 

大林教育次長は、食中毒が発生しないよう充分に注意し、ノロウィルス感染が報告

された場合は、調理を停止する等の体制を整備する旨、説明した。 

天満教育総務課長は、献立検討や食品選定を行う委員会の設置や、設備の改善に

よって安全な学校給食の提供に努める旨、説明した。 

加藤委員は、大麻地区の学校への給食提供について、質問した。 

天満教育総務課長は、大麻地区の学校の副食は大麻学校給食センターから、米飯は

鳴門市学校給食センターから配送する計画である旨、説明した。 

小松委員は、給食費の額について質問した。 

天満教育総務課長は、米飯のアルミパック代が不要となることから、給食費の額も

減額となる見込みである旨、説明した。 

加藤委員は、鳴門市学校給食会の存続について、質問した。 

大林教育次長は、鳴門市学校給食会から米飯を購入しないことから、経営が厳しく

なると伺っている旨、説明した。 

 教育長は、議案第４号について諮り、協議の結果、全委員異議なく承認した。 



 

 

 教育長は、議案第５号 鳴門市学校給食センター条例施行規則の一部を改正する規則

（案）について、事務局に説明を求めた。 

天満教育総務課長は、鳴門市学校給食センターの設置に伴い、職員配置や、運営委

員会の名称等の変更が必要なことから、本件規則の改正に承認を得たい旨、説明した。 

寺田委員は、学校に配属された県負担の学校栄養職員の配置について、質問した。 

天満教育総務課長は、通常給食センターには、県負担の栄養教諭又は学校栄養職員

が配置されるが、その場合、近隣の学校に併任となっている旨、説明した。 

丹羽委員は、学校での栄養教諭の授業について、質問した。 

天満教育総務課長は、大麻学校給食センターに配属された栄養教諭が、担当する学

校を訪問し食育の授業を行っていることから、同様の運用がなされるのではないかと、

説明した。 

 教育長は、議案第５号について諮り、協議の結果、全委員異議なく承認した。 

 教育長は、議案第６号 鳴門市学校給食センター庁舎管理規則の一部を改正する規則

（案）について、事務局に説明を求めた。 

天満教育総務課長は、鳴門市学校給食センターの設置に伴い、施設の名称等の変更

が必要なことから、本件規則の改正について承認を得たい旨、説明した。 

寺田委員は、鳴門市学校給食センターと、大麻学校給食センターの所長の配置につ

いて質問した。 

天満教育総務課長は、組織としては、両センターに所長を置く旨、説明した。 

 教育長は、議案第６号について諮り、協議の結果、全委員異議なく承認した。 

 教育長は、議案第７号 鳴門市教育委員会事務局の人事異動（案）については、教育

委員会事務局職員の人事に関する議案であることから、地方教育行政の組織及び運営

に関する法律第１４条第７項ただし書の規定により会議を非公開としたい旨提案し、

全委員異議なく承認した。 

 教育長は、報告第２号 平成２８年（不）第１号事案については、教育委員会事務局

職員の人事に関する事案であることから、地方教育行政の組織及び運営に関する法律

第１４条第７項ただし書の規定により会議を非公開としたい旨提案し、全委員異議な

く承認した。 

 教育長は、議案第７号 鳴門市教育委員会事務局の人事異動（案）について、事務局

に説明を求めた。 



 

 

天満教育総務課長は、地方教育行政の組織及び運営に関する法律第２１条第３号の

規程により、教育委員会の職員の任免その他の人事に関することは、教育委員会の職

務権限とされていることから、本件について、承認を得たい旨、説明した。 

 （会議の内容については非公開） 

 教育長は、議案第７号について諮り、協議の結果、全委員異議なく承認した。 

 教育長は、報告第２号 平成２８年（不）第１号事案について、事務局に説明を求め

た。 

天満教育総務課長は、本事案について、平成２９年１月定例教育委員会以降の経過

と、鳴門市公平委員会に対し、平成２９年１月２４日付け、証人申請書及び、平成２

９年１月２７日付け、証拠申出書を提出した旨、報告した。 

 （会議の内容については非公開） 

 教育長は、協議 鳴門市学校給食費の徴収について、事務局に説明を求めた。 

天満教育総務課長は、学校給食費に関する学校現場の負担軽減と、会計の透明化を

高めるため、鳴門市学校給食センターが稼働する平成２９年８月から、学校給食費を

公会計による処理に段階的に移行することと、そのために必要となる、鳴門市学校給

食費徴収条例及び同条例施行規則を制定する旨、説明した。 

丹羽委員は、口座振替手数料について質問した。 

天満教育総務課長は、口座振替手数料は鳴門市が負担する旨、説明した。 

丹羽委員は、台風時の給食提供の判断について質問した。 

天満教育総務課長は、台風時の給食の有無は、各学校・園長が判断すべきと考えて

いる旨、説明した。 

 教育長は、１５時５５分、閉会を宣した。 

 その他の事項は次のとおりである。 

安田教育長は、３月定例教育委員会を、３月７日１８時００分から開催することを、

確認した。 

如休教育支援室長は、平成２９年度からの小学校外国語教育の実施について、計画

を説明した。 

小野木体育振興室長は、第４４回鳴門クロスカントリー大会について、委員の協力

を依頼した。 



 

 

竹下学校教育課長は、第二期鳴門の学校づくり計画中間報告意見交換会で寄せられ

た意見について、説明した。 

 



 

 

上記会議の次第及び出席委員の氏名を記載し、相違ないことを認め署名する。 

平成２９年  月  日 

 

 

 


